



2014
Año Internacional de la
Agricultura Familiar

www.agrobolivia.gob.bo/

Agr noticias



Boletín Semanal

Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras

JUNIO 2014 • Edición N° 08



Bolivia garantiza exportación con Certificación Libre de Fiebre Aftosa



Participación Editorial:
www.senasag.gob.bo/

TITULARES

- 02 El Municipio Belén de Andamarca recibió proyectos de infraestructura
- 02 Comunidades afectadas por inundaciones fueron indemnizadas con el Seguro Agrario en Chuquisaca
- 03 Operativos sorpresa controlan el expendio de plaguicidas en Potosí
- 03 Instituto de investigación experimenta con semilla de maíz para fortalecer su producción
- 05 Certificación mundial para Bolivia como país libre de fiebre aftosa
- 05 Ganaderos reciben certificación libre de aftosa en Santa Cruz
- 06 Mujeres líderes participaron de encuentro Internacional de Mujeres
- 06 Instituto de investigación agrícola difunde su trabajo en la ciudad del El Alto
- 07 Tres toneladas de alimentos y medicamentos incautados para precautelar la salud boliviana
- 07 Se ejecutan acciones para controlar la rabia bovina en el norte paceño
- 08 Efectivos del Ejército se capacitan para precautelar el status sanitario del país



El Municipio Belén de Andamarca recibió proyectos de infraestructura

Se entregó cercos para manejo de ganado camélido y refacción completa de la Unidad Educativa 'Real Machacamarca' del municipio Belén de Andamarca, proyectos ejecutados por el Proyecto de Inversión Comunitaria PICAR, beneficiando a más de 170 familias orureñas con una inversión de más del millón de bolivianos.

Programa EMPODERAR

Comunidades afectadas por inundaciones fueron indemnizadas con el Seguro Agrario en Chuquisaca

Presidente Evo Morales entregó indemnización de más de 100 mil bolivianos a cuatro municipios afectados por inclemencias climáticas, con el Seguro Universal "Pachamama" en el departamento de Chuquisaca, beneficiando a más de 200 agricultores afectados por inundaciones.

Instituto del Seguro Agrario (INSA)



49 millones de bolivianos recaudados por desmontes ilegales

El Coordinador nacional del UCAB, Álex Escalante, informó que las recaudaciones por concepto de desmontes sin autorización ascienden a más de 49 millones de bolivianos en casi nueve meses de trabajo en ocasión de realizar la Audiencia Inicial de Rendición de Cuentas de la presente gestión.

Programa de Producción de Alimentos y Restitución de Bosques - UCAB



34 mil familias beneficiadas con centro de innovación promoviendo la producción de frutas

El MDRyT, Viceministerio de Coca y Desarrollo Integral y Gobernación benefician a 34 mil familias de los Yungas de La Paz, suscribiendo convenio de financiamiento y coordinación interinstitucional para ejecución del estudio a nivel TESA (Estudio Integral Técnico Económico Social y Ambiental).

Fondo Nacional de Desarrollo Alternativo (FONADAL)



Operativos sorpresa controlan el expendio de plaguicidas en Potosí

Técnicos e inspectores del SENASAG de Potosí, realizaron inspecciones sorpresa a tiendas comercializadoras de agroquímicos como los plaguicidas que al estar vencidos o expuestos pierden todas sus propiedades para incrementar la fertilidad de los suelos y combatir las plagas que atacan los cultivos hortofrutícolas.

Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (SENASAG)

Instituto de investigación experimenta con semilla de maíz para fortalecer su producción

El INIAF, realizó cosecha y evaluación de 200 familias productoras de maíz, donde productores, (ASOPROD) e instituciones agropecuarias y autoridades del municipio de Cliza en Cochabamba, formaron parte de la comisión calificadora con el objetivo de seleccionar la mejor producción.

Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Florestal (INIAF)





La ministra de Desarrollo Rural y Tierras Nemesia Achacollo, quien representó al país en esta 82° Asamblea de la OIE, aseguró a los representantes de los países presentes en esta reunión que la lucha no se ha acabado y se continuara con el permanente cuidado de que el hato ganadero boliviano pueda verse envuelto en alguna enfermedad..

Importancia que acarrea en Bolivia

El Estado Plurinacional de Bolivia está atravesando momentos muy importantes para la historia del país, y en esta oportunidad el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierra con el SENASAG, una de las Instituciones operativas con que cuenta este ministerio, fue el único país de Sudamérica en lograr la Certificación de LIBRE DE FIEBRE AFTOSA SIN VACUNACIÓN. Es así que en un Acto muy importante y valioso para el pueblo Boliviano se ha llevado a cabo la entrega de dicha Certificación.

Logro significativo para el país

Esta Certificación es el producto, de varios años que ha venido trabajando este Servicio en forma conjunta, el esfuerzo de técnicos y personal administrativo que día a día se esfuerzan para cumplir con la misión encomendada señaló Omar Gustavo Tejerina, Director del SENASAC.

Igualdad de condiciones para exportar

Con este logro sanitario, Bolivia se habilita a la exportación en igualdad de condiciones a sus competidores ya certificados internacionalmente, algo que motivaría a la inversión y la ampliación del hato ganadero bovino en el país.

A partir de la certificación será posible entrar a mercados más exigentes y por consiguiente mejores pagadores, como la Unión Europea o países asiáticos con altos niveles de ingreso, especialmente en cuanto a carne refrigerada y cortes especiales.

Es importante mencionar también que con un incremento de la producción, el consumo interno estará más que garantizado.



“Van a ser más sanos, además van a abrir mercados nuevos para la carne (...) Va haber mayores ingresos económicos para el productor y para el país”

**Víctor Hugo Vásquez
Viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario
(VDRA)**



Certificación mundial para Bolivia como país libre de fiebre aftosa

La Organización Internacional de Sanidad Animal (OIE), en su última asamblea desarrollada en Parias, Francia, decidió por unanimidad certificar a Bolivia libre de fiebre aftosa, con lo que el país puede garantizar la sanidad de los productos cárnicos para toda la población boliviana y la comunidad internacional.

Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT)



Ganaderos reciben certificación libre de aftosa en Santa Cruz

El Vicepresidente del Estado, Álvaro García Linera, entregó certificación internacional de Bolivia libre de fiebre aftosa a manos de los grandes, pequeños y medianos ganaderos de quienes, la autoridad indicó, la certificación es un logro y esfuerzo, a los que acompaña el Gobierno, apuntando a la exportación.

Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT)



Mujeres líderes participaron de encuentro Internacional de Mujeres

Mujeres líderes de asociaciones de pequeños productores fueron capacitadas por los proyectos del Programa EMPODERAR, a fueron parte de la Cumbre Internacional de Mujeres, que arrancó este jueves 29 de mayo en la ciudad de Santa Cruz. Evento que se organizó de manera previa a la Cumbre del G77 + China.

Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT)

Instituto de investigación agrícola difunde su trabajo en la ciudad del El Alto

El trabajo que viene desarrollando el gobierno nacional en beneficio de los productores agropecuarios medianos y pequeños del estado plurinacional, está siendo promovido desde la investigación y la innovación por el INIAF, institución que colaborará a los productores para producir semilla certificada.

Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Florestal (INIAF)



Institución sanitaria controla existencia de plagas en la producción de fruta

Programa PROMOSCA, dirigido por el SENASAG, en coordinación con el Gobierno Autónomo Municipal de Vitichi del departamento de Potosí, realiza proyecto de manejo y control de moscas de la fruta en comunidades del área mejorando estado fitosanitario hortofrutícola y realizando capacitación en moscas de la fruta.

Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (SENASAG)



Más de 15 millones de bolivianos destinados a proyectos de Desarrollo Integral

FONADAL, en una primera instancia, destinó más de 15 millones de bolivianos para financiar proyectos y actividades de Desarrollo Integral con coca para los Yungas de La Paz y Trópico de Cochabamba. La segunda convocatoria tendrá un financiamiento de 12 millones de bolivianos abarcando a seis municipios.

Fondo Nacional de Desarrollo Alternativo (FONADAL)



Tres toneladas de alimentos y medicamentos incautados para precautelar la salud boliviana

Tres toneladas de alimentos y medicamentos peligrosos, de procedencia peruana, fueron incautados en la localidad de Guaqui del departamento de La Paz, mismos que ingresaron al país burlando el control fronterizo de Desaguadero y sin contar con registro sanitario que asegura la buena elaboración de los productos.

Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (SENASAG)

Se ejecutan acciones para controlar la rabia bovina en el norte paceño

Se busca firmar un acuerdo con varias instituciones -Universidad Mayor de San Andrés, el Instituto Nacional de Laboratorios en salud (INLASA) y el Programa para la Conservación de los Murciélagos de Bolivia PCMB- Con el objetivo de realizar un control de la rabia bovina causada por el vampiro (Desmodus rotundus).

Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (SENASAG)





Comunidades del municipio de Icla logran concluir sus proyectos con financiamiento gubernamental

Las comunidades de K'ara Llanthayoj y Chawarani del municipio de Icla del departamento de Chuquisaca, concluyeron la ejecución de sus proyectos, entre ellos la implementación de corrales para el manejo de gallinas criollas, refacción de la Escuelas, construcción de toma y canal de riego entre otros para organización de mujeres.

Programa EMPODERAR

Efectivos del Ejército se capacitan para precautelar el status sanitario del país

Con el propósito de proteger el estatus sanitario del país y fortalecer los controles en zona de frontera, el SENASAG capacitó a efectivos de la tercera División de Ejército RI-5 Campero, acantonada en la comunidad de Ibibobo, del departamento de Tarija, frontera tripartita con Argentina y Paraguay.

Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT)



2014
Año Internacional de la
Agricultura Familiar



MINISTERIO DE DESARROLLO RURAL Y TIERRAS

Av. Camacho N° 1471 (entre calles Bueno y Loayza)
Telf.: (591) 2 2111103 / 2200919 / 2200885 Fax (2) 2111067
La Paz - Bolivia

VICEMINISTERIO DE TIERRAS

c/ Sanchez Lima N° 2072 edif. Orión
2424466 Fax (2) 2415339 - La Paz

VICEMINISTERIO DE DESARROLLO RURAL Y AGROPECUARIO

Av. Camacho N° 1471 Piso 3
2129751 Fax (2) 2111066 - La Paz

VICEMINISTERIO DE COCA Y DESARROLLO INTEGRAL

c/ Vicenti N° 900 esq. Muñoz Cornejo
2416171 Fax (2) 2416200 - La Paz

Equipo de Trabajo

Jefa de Dirección: Ximena Flores Castro
Editor: Jorge B. Rivamontan Gómez
Redacción y Diagramación: Lizeth S. Mayta Mamani
Fotografía: Unidad de Comunicación



@DesRuralBolivia



agro.bolivia.7



www.agrobolivia.gob.bo